

「ごみひろい隊は、人間市環境まちづくり会議のちびっこ会議の中みんなのごみ部会が発端となりスタートしました。「街をきれいにしましょう」と口で言うのは簡単。言っているだけでなく実際に率先して行動を起こさなければならぬ。手にはごみをつまむためのトンダ。一歩、二歩歩くだけで、たばこの吸い殻が目につきまます。植込みの中に隠された空き缶やペットボトル、「ごみを捨てるな」と書かれた立て看板の下には大量のごみ。マナーの悪さが目立ちます。



▲拾ったごみはみんなまで分別します



▲あ！ごみ拾い隊の出発だ！
▲今日も多量のごみ

「ごみひろい隊は、人間市環境まちづくり会議の中みんなのごみ部会が発端となりスタートしました。「街をきれいにしましょう」と口で言うのは簡単。言っているだけでなく実際に率先して行動を起こさなければならぬ。手にはごみをつまむためのトンダ。一歩、二歩歩くだけで、たばこの吸い殻が目につきまます。植込みの中に隠された空き缶やペットボトル、「ごみを捨てるな」と書かれた立て看板の下には大量のごみ。マナーの悪さが目立ちます。

日曜の朝、おそろいのユニフォームに身を包み、人間市駅、武蔵藤沢駅周辺でごみ拾いを行っている人たちを見たことがありますか？
毎月第2日曜日に開催されるごみ拾い。これを行っているのが隊長の本多進さん率いる「ごみひろい隊」皆さんです。

「拾っても拾ってもなくならないごみ。ごみが落ちてくると、ポイ捨てに対する罪悪感が薄くなる気持ちもわかります。あきらめないで、このまからごみが無くなるまで拾い続けようと思います。ごみ一つ落ちていない街を目指して、ピンクのジャンパーのごみひろい隊は今日もあなたの地域で活躍しています。

■人間市環境まちづくり会議「ごみひろい隊」みーつけた！街を目指して

ピンクのジャンパー

美しい人間市を



■加治丘陵を見守る会代表 あくなき向学心に燃えて…

福地朝男さん(70歳)が代表を務める「加治丘陵を見守る会」の発足は3年前の4月。メンバーは加治丘陵のウォーキングや自然観察会等で知り合った元気で植物の好きな5人です。会は昨年度、市民提案型協働事業の採択を受け、市の委託により、1年をかけて加治丘陵地内の植生調査を行いました。目的は自然環境の保護保全の管理作業に資するため。実地調査では、加治丘陵を背負った山登りの出で立ちで、ノートとルーペ、水筒と弁当、それに図鑑やカメラ等を抱えながら、時には藪の中へ割って入ったりもします。途中、山林の中で植物に囲まれて弁当を食べながらの会議、というよりも、自然と相談しながらの勉強会。みんなで共有して情報収集する喜びの楽しさを味わっています」と福地さん。

「歩いて、観て、読んで…。植物研究は奥深く無限の広がりがあります。植物はものを言わない、植生調査に終わりはありません。大事なことは継続すること、アートを積み上げていくことではないでしょうか。」

福地さんの向学心に限りはありません。第2の人生を植物研究に捧げ、植物をこよなく愛する仲間と共に加治丘陵を見守る姿に感動を覚えます。



▲木を眺めて森を眺める 森を眺めて木を眺める

▲時には新しい発見を求めて



▲サロン山ちゃん家

▲楽しいわしゃべりタイム

▲ハーモニカに合わせて楽しく歌う

静かな住宅街の一角から、にぎやかな笑い声が聞こえてきます。今日は、ふれあいいきいきサロン「山ちゃん家」の開催日です。

「何か地域の役に立ちたい」との想いが強かった奥様の気持ちに応えようと、山口宏さん(78歳)が自宅を開放してサロンをオープンしたのは昨年の9月のことでした。以前妻が自宅に近所の人をお呼びしてはお茶飲み話をしていました。それを土台に、地区の方がおしゃべりをしながら交流できる場所ができないか。そんな風に思ったのがきっかけです」と山口さん。

おしゃべりするもよし、みんなで歌うのもよし、山ちゃん家の二階続きの和室には毎回30人近くが集まります。また、歌の伴奏にと、山口さん

「現在は参加者のほとんどが高齢者です。ただ、近所に若い方が多いので、将来的には三世交代の場にならないかと考えています。また、体の不自由な方や、外に出る機会が少ない方にも来てもらい、誰でも一緒に楽しめる場を作りたいとも思っています」と夢いっぱい山口さん。「山ちゃん」の愛称でみんなから慕われる山口さんの笑顔が印象的でした。



■ふれあいいきいきサロン「山ちゃん家」みんなが集まる憩いの場

静かな住宅街の一角から、にぎやかな笑い声が聞こえてきます。

んが何の気なしに持ち出したハーモニカがきっかけでサークルが立ち上がるなど、山ちゃん家でまた新たな交流が生まれています。

■人間市要約筆記サークルグリーンペン「ことばを文字で伝える」

皆さん「要約筆記」という言葉をご存知ですか？聴覚に障がいがある方に情報を伝達する手段の一つで、会話の内容を文字にして伝える筆記通訳のことです。

「手書きでは聞いた話を全て書き写すことはできません。正確に、早く、読みやすく、をモットーに話しの言葉を簡潔かつ忠実に伝えることが大事です」と話すのは人間市要約筆記サークル「グリーンペン」の代表、櫻井嘉美江さんです。

8月の人間市福祉大会では、要約筆記者の資格を持つ4人の会員が、長時間にわたり要約筆記を行いました。近年、市内で行われる様々なイベントでも、手話通訳者とともに要約筆記者の姿を見かけるようになってきています。

「難しい言葉を解りやすい言葉に置き換えることなどに気を使います。そのため日頃の勉強が欠かすことができません。しかし、お手伝いした方の役に立つことができたとき、苦労した甲斐があったと満足感を覚えます」と櫻井さん。

8月に行われた「はじめてみよう夏ボランティア体験」では、要約筆記の体験に6人の方が参加しました。6人はサークル会員の指導を受け、熱心には要約筆記の体験に挑んでいました。

グリーンペンでは通院に同行するなどし、ボランティアとして耳の不自由な方のお役に立ちたい、と話していました。



▲活躍する要約筆記者

▲要約筆記体験